

Ciudad

Hugo Ramos Lagos
 contacto@diarioconcepcion.cl

Ante la inminente llegada de un nuevo sistema frontal a la zona centro-sur, el Presidente, Gabriel Boric, lanzó un claro mensaje a las empresas de suministro eléctrico: "No pueden alegar caso fortuito frente a eventos que son predecibles".

Desde La Moneda, el mandatario exigió mayor preparación y respuesta oportuna, aludiendo a las responsabilidades del sector privado en medio de un escenario de altas precipitaciones (Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana, O'Higgins, Maule, Ñuble y Biobío, La Araucanía, Los Ríos, Los Lagos, Aysén y Magallanes) y vientos (hasta 80 kilómetros por hora).

En el Biobío, tanto distribuidoras eléctricas como empresas sanitarias y municipios han comenzado a activar sus protocolos de emergencia.

En el Gran Concepción, se monitorean puntos críticos y se reforzaron cuadrillas para enfrentar interrupciones de servicio, anegamientos o problemas operativos derivados del temporal.

Suministro eléctrico

Como parte de su estrategia para asegurar el suministro eléctrico durante el sistema frontal, el gerente zonal de Frontel Biobío, Fernando Claire, aseveró que la compañía preparó "un robusto plan de contingencia".

"Contamos con un Plan de Emergencia Climática y cada año estamos inyectando una mayor cantidad de recursos, lo que nos permite tener infraestructura e instalaciones eléctricas más resistentes e inteligentes; con tecnología de primer nivel para operar en terreno y a distancia", afirmó.

Claire explicó que, como empresa, su labor se orienta a evitar en lo posible los eventos que puedan provocar cortes de luz; sin embargo, cuando estos ocurren —ya sea por caída de árboles, voladuras de techos u otros factores externos—, su compromiso es responder con rapidez y restablecer el suministro en el menor tiempo posible, para lo cual el despliegue en terreno resulta fundamental.

Asimismo, desde el Ministerio de Energía, el seremi del Biobío, Danilo Ulloa, aseguró haber participado en la Mesa Técnica Regional. Ulloa explicó que se pidió a la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) activar los protocolos para asegurar la continuidad del suministro eléctrico.

"Estamos realizando un trabajo preventivo y permanente en coordinación con las empresas distribuidoras (...), se ha solicitado a la



FOTO: ANDRÉS OREÑA P.

DESDE COQUIMBO AL SUR DEL PAÍS

Distribuidoras eléctricas y sanitaria despliegan planes de contingencia por próximo sistema frontal en la zona

La SEC instruyó a las distribuidoras a presentar planes de acción con una inversión de \$2.270 millones en acciones preventivas dentro del Biobío, más del doble de lo destinado en 2024.

SEC el reforzamiento de las brigadas en terreno para enfrentar de forma oportuna cualquier eventualidad", acotó.

En adición, la autoridad aclaró que las distribuidoras ya habían presentado previamente sus planes de emergencia para la temporada de invierno, los que en el Biobío contemplan una inversión superior a los \$2.200 millones en

infraestructura, fortalecimiento de redes y refuerzo de brigadas.

Confirmando con la SEC, la entidad consignó que "ha impartido instrucciones claras a las empresas distribuidoras y transmisores eléctricos, exigiendo la presentación de Planes de Acción para la temporada invernal".

"Estos planes contemplan una inversión, aproximada, de \$2.270

millones en acciones preventivas, superando en más del doble la inversión realizada en 2024, que alcanzó los \$1.011 millones", complementaron.

Agua potable

Otro foco de preocupación para la comunidad es la continuidad del servicio de aguas; por eso, desde Essbio informaron que cons-

tantemente se despliegan planes de contingencia en sus zonas de operación, reforzando su servicio en terreno y activando mecanismos de prevención en casos de emergencia.

"La compañía reforzará sus turnos en plantas de producción de agua potable y tratamiento de aguas servidas, así como la dotación en terreno y en su Centro de Ayuda. A su vez, mantendrá coordinación permanente con autoridades regionales y locales", añadieron desde la sanitaria.

Coordinación municipal

Ahora bien, frente al posible colapso de la infraestructura urbana, el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, declaró que "durante las últimas semanas, sostuvimos reuniones clave con la Dirección de Obras Hidráulicas, Serviu y Essbio, con el objetivo de abordar de forma conjunta los puntos críticos de la comuna".

"Esta labor preventiva se ha traducido en acciones concretas como la limpieza de canales, el monitoreo de riesgos y la definición de rutas de evacuación", agregó.

Por otro lado, Muñoz afirmó que actualmente el Comité Comunal para la Gestión del Riesgo de Desastres se encuentra activo y en constante comunicación con SENAPRED.

En la misma línea, desde el municipio de San Pedro de la Paz indicaron que "ante la alerta se han reforzado las medidas de preventión y control de situaciones de emergencias, como parte del Plan Invierno".

Según dio a conocer la casa edilicia, a comienzos de 2025 se identificaron 27 puntos críticos susceptibles de anegamientos de vías ante fenómenos climáticos. La mayoría de ellos se encuentra en intersecciones de calles en poblaciones ubicadas hacia el sector costero.

Para asegurar el correcto funcionamiento y coordinación de los servicios, el municipio sostuvo que en marzo comenzaron los trabajos de poda de árboles, la eliminación de microbasurales y la entrega de más de 3 mil sacos de arena a vecinos tradicionalmente expuestos.

"Nuestros equipos han estado trabajando intensamente para identificar las debilidades que tienen los sistemas de evacuación de aguas en la comuna y, desde ese diagnóstico, resolver y prevenir riesgos de inundaciones y anegamiento de calles", dijo el alcalde Juan Pablo Spoerer.

OPINIONES
 Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl